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Ortschaftsrat Uichteritz  Weißenfels, 11.11.2015 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der  14. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Uichteritz  am 02.11.2015 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Feuerwehr Versammlungsraum,  
                      Markröhlitzer Straße 15  

Ende:       20:30 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-

fähigkeit und Beschluss zur Tagesordnung 
  

TOP 2 Bestätigung der Niederschrift vom 12.10.2015   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Satzung der Stadt Weißenfels zur Umlage der Verbandsbei-
träge des Unterhaltungsverbandes „Mittlere Saale – Weiße 
Elster“ 

176/2015 

TOP 5 Beschluss Jugendclub Uichteritz   

TOP 6 Informationen aus der Ortsbürgermeisterrunde   

TOP 7 Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen   

TOP 8 Anfragen und Mitteilungen   

     

   

 

Öffentlicher Teil 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und  
Beschluss zur Tagesordnung  

 
Herr Kurtze begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Die Ladung erfolgte 
ordnungsgemäß. Die Beschlussfähigkeit ist mit 8 anwesenden Ortschaftsräten  
gegeben.  
 
 
2. Bestätigung der Niederschrift vom 12.10.2015  
 
Frau Löser weist auf einen Fehler in der Niederschrift hin. Ihre Anwesenheit wurde darin 
nicht vermerkt und Frau Bräutigam wurde fälschlicherweise zweimal aufgeführt. 
 
Herr Hornickel möchte eine Information zum Stand der Verbreiterung des Gehweges 
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vor der Kirche. 
Herr Kurtze hat mit Herrn Häcker über das Vorhaben gesprochen, jedoch sieht die 
Stadt keine Notwendigkeit den Weg zu verbreitern.  
Der Ortschaftsrat sieht sehr wohl diese Notwendigkeit, da mit der Fertigstellung der 
Brücke mit einem verstärkten Radfahrerverkehr zu rechnen ist und der Gehweg vor der 
Kirche nur 1,20 m breit ist. Es besteht besonders an Sonntagen hohe Unfallgefahr, da 
zu Gottesdiensten großer Fußgängerverkehr ist.  
Die Kosten halten sich sicherlich in engen Grenzen, da das notwendige Baumaterial im 
Bauhof vorhanden ist und die Arbeiten durch die Gemeindearbeiter erledigt werden 
können. 
Der Ortschaftsrat erwartet eine verbindliche Antwort. 
 
Die Niederschrift vom 12.10.2015 wird bestätigt. 
 
  
Abstimmung:      dafür: 7 dagegen: 0 Enthaltung: 1    
 
 
3. Einwohnerfragestunde  
 
Es sind keine Bürger anwesend 
  
 

4. Satzung der Stadt Weißenfels zur Umlage der Verbandsbeiträge des Unterhal-
tungsverbandes „Mittlere Saale – Weiße Elster“  

 
Der Sachverhalt zur Umlage der Verbandsbeiträge des Unterhaltungsverbandes  
„Mittlere Saale – Weiße Elster“ wird von Herrn Kurtze erläutert. Aufgrund der Änderung 
des Wassergesetzes des Landes ist die Änderung der Satzung notwendig geworden. 
In der Diskussion weisen einige Ortschaftsräte auf Mängel hin, die vom Unterhaltungs-
verband nicht ordnungsgemäß erledigt werden. So sind Grabenreinigung sowie die 
zweite Rasenmahd am Graben nicht erfolgt. 
 
Herr Kurtze widerspricht den Aussagen. Die Arbeiten sind entsprechend ausgeführt 
worden. Zum Abschluss der Diskussion weist er darauf hin, dass die Umlage schon 
immer von den Grundstückseigentümern erbracht werden musste. 
 
Herr Hornickel bringt zum Ausdruck, dass er nicht mehr gewillt ist, im Ortschaftsrat zu 
notwendigen Beschlüssen aus Sitzungsvorlagen seine Stimme abzugeben. Seiner  
Meinung nach berücksichtigt die Verwaltung nicht die Entscheidungen des Ortschaftsra-
tes. 
  
Anhörung des Ortschaftsrates Uichteritz zur Satzung der Stadt Weißenfels zur Umlage 
der Verbandsbeiträge des Unterhaltungsverbandes „Mittlere Saale – Weiße Elster“ 
 
Beschluss-Nr.: UIC 28-14/2015 
Stellungnahme des Ortschaftsrates: 
Der Ortschaftsrat Uichteritz stimmt der Satzung der Stadt Weißenfels zur Umlage der 
Verbandsbeiträge des Unterhaltungsverbandes „Mittlere Saale – Weiße Elster“ zu.  
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Abstimmung:      dafür: 4 dagegen: 1 Enthaltung: 3    

5. Beschluss Jugendclub Uichteritz  
 
Das Rechtsamt, Herr Otto hat den Beschluss zur Schließung des Jugendclubs vor-
bereitet.   
 
Beschluss-Nr:  UIC 29-14/2015 vom 02.11.2015  
Stellungnahme des Ortschaftsrates: 
Der Ortschaftsrat der Ortschaft Uichteritz verzichtet auf die ihm aufgrund des Gebiets-
änderungsvertrages mit der Stadt Weißenfels (§6 Abs. 6 Nr. 1c) in § 29 Nr. 1c) der  
Hauptsatzung der Stadt Weißenfels eingeräumten Entscheidungsbefugnisse zu einem 
„Jugendclub“ in der Ortschaft.        
In der nächsten anstehenden Änderung der Hauptsatzung wird dann die entsprechende 
Änderung vorgenommen.  
   
Abstimmung:      dafür: 8 dagegen: 0 Enthaltung: 0  
 
 
6. Informationen aus der Ortsbürgermeisterrunde  
 
Bezüglich des Mitspracherechts von Ortsbürgermeistern und Ortschaftsräten hat der 
OB, Herr Risch keine konkreten Informationen gegeben, wird aber noch schriftlich dazu 
Stellung nehmen. 
 
Von Frau Schetter, der Ortsbürgermeisterin von Storkau, wurde der Wortlaut zum 
Grundsatzbeschluss Niederschlagswasser, der im Amtsblatt vom 18.10.2015, Seite 6 
veröffentlicht wurde, kritisiert. Die Aussage im letzten Satz entspricht nicht der  
Tatsache. Dazu wurde eine Richtigstellung gefordert, denn im AZV Naumburg ist die 
Schmutzwasserentsorgung teurer als bei der AöR in Weißenfels.  
 
 
7. Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen  
 
Der Nachtragshaushalt wurde im Stadtrat beschlossen.  
  
 
8. Anfragen und Mitteilungen  
 
Informationen des Ortsbürgermeisters: 
Durch das neue Bundesmeldegesetz werden zukünftig nur noch die Geburtstags-
jubiläen in 5-Jahres-Folge (70., 75. …) in der Presse veröffentlicht. 
 
Aufgrund des Kifög Sachsen-Anhalt und neuer Tarifverträge für Erzieher steigen ab 
01.01.2016 die Betreuungskosten für Schulhort, Kindergarten und Kinderkrippe. 
 
Der neue Winterdienstplan wurde vom Fachbereich III erarbeitet und liegt jetzt vor. Die 
Dringlichkeitsstufen werden kurz erläutert. 
Herr Hornickel ist mit manchen teilweise ungenauen Formulierungen im Tourenplan 
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unzufrieden. 
 
Durch das Investitionsprogramm des Bundes können die Schwimmhalle und das Frei-
bad komplett saniert werden. Die Antragstellung für diese Investitionen ist durch die 
Stadt erfolgt. 
 
Die Bauanlaufberatung zum Brückenbau zwischen Leißling und Lobitzsch hat  
stattgefunden.  
 
Da die Ausführungsplanung jetzt erfolgt, kann der erste symbolische Spatenstich im 
Anschluss daran erfolgen, das wird Mitte Januar sein. 
Zum Brückennamen wurde von Herr Schatz eine Umfrage bei Facebook eingestellt. 
Mehrere Vorschläge liegen vor. Es wird weiter gesammelt. 
 
Zum Bau des Funkmastes werden zurzeit vom Landratsamt weitere Informationen vom 
Errichter eingeholt. Die endgültige Entscheidung steht noch aus.  
Herr Kurtze wird noch einmal mit Herrn Kähler sprechen, ob das Vorhaben des Landes 
und des Bundes, bis 2018 die Internet-Breitbandversorgung auszubauen, Einfluss auf 
die Errichtung des Funkmastes hat.  
 
Herr Hornickel verweist auf einen Artikel in der MZ, in dem bekanntgegeben wurde, 
dass der Landkreis für den Netzausbau Fördermittel erhält. Deshalb sollte sich die  
Verwaltung mit dem Landkreis in Verbindung setzen und konkrete Maßnahmen  
einleiten. In der Zuarbeit vom Landkreis der Stadt Weißenfels  vom 11. Juli 2014 wird 
eingeschätzt, dass Uichteritz kein DSL und kein LTE zur Verfügung stehen. Dieser  
Zustand in dringend abzustellen. 
Bitte um schriftliche Zuarbeit bis zur kommenden Ortschaftsratssitzung am 
07.12.2015.  
 
Bezüglich der  neuen Regelung zur Niederschlagswasserentsorgung können die  
Ortsteile, die nicht Schmutzwasser bei der AöR entsorgen, selbst bestimmen, wo ihr 
Niederschlagswasser entsorgt werden soll. 
Herr Kurtze empfiehlt den Wechsel zum AZV Naumburg. Die Ortschaftsräte sollen  
diesen Schritt überdenken. Ein entsprechender Beschluss soll in der nächsten  
Ortschaftsratssitzung gefasst werden.  
 
Im nächsten Jahr beginnen die Baumaßnahmen in der Lobitzscher Straße. Ausführliche 
Informationen erwartet der Ortschaftsrat in der nächsten Sitzung von einem  
Verantwortlichen des Fachbereichs III. Gemäß Eingemeindungsvertrag § 6, Absatz 5, 
Pkt. 3 ist der Ortschaftsrat zu dem das Vorhaben anzuhören. 
 
Frau Dr. Hempel berichtet von Folgeschäden durch das Hochwasser am Grundstück in 
der Lobitzscher Straße. Dieser möchte wissen, ob eine Schadensregulierung durch die 
Hochwasserhilfe des Landes möglich ist. 
Herr Kurtze erklärt, dass Schadensmeldungen bis zum Sommer angezeigt werden 
mussten.  
 
Herr Hornickel möchte erneut von der Verwaltung wissen, in welchem Jahr die Arbeiten 
an der Stützmauer am Mühlberg endgültig abgeschlossen werden. 
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Herr Haage berichtet von dem Termin mit Frau Gemmer zu Baumschnittarbeiten im  
Bereich Tannen. Diese sollen von den Gemeindearbeitern zeitnah durchgeführt werden.  
 
Herr Pinkny fragt, wann das Geld aus den Grundstücksverkäufen zur Verfügung gestellt 
wird. 
 
Anfrage an den Oberbürgermeister: 
Wann steht der 20%ige Anteil der Summe (ca. 8500 €)  aus den Grundstücks-
verkäufen von Uichteritz zur Verfügung? 
Herr Risch hat in der Ortschaftsratssitzung am 01.09.2014 die Auszahlung im Jahr 
2015 zugesagt.  
 
Herr Haage macht darauf aufmerksam, dass auf den Friedhofswegen immer wieder 
Hundekot liegt und spricht sich für das Anbringen eines Verbotsschildes aus. 
 
Nach Meinung von Frau Bräutigam wäre auch das Aufstellen von geeigneten Behältern 
sinnvoll. 
Herr Kurtze erklärt, dass es dafür eindeutige Regelungen in der Friedhofssatzung gibt. 
 
 
Es gibt keine weiteren Anfragen und Mitteilungen. 
 
  
 
   
 
   

  

Wolfgang Kurtze Christel Thiele 
Vorsitzender Protokollführerin 
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